
平成２９年上野原市教育委員会第９回定例会議事日程

日時：平成２９年９月２５日（月）午後４時００分

会場：上野原市役所１階 展示室３

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事

議案第１９号 上野原市スポーツ推進審議会委員の委嘱の専決処分につい

て

議案第２０号 上野原市英語検定料助成金交付要綱の制定について

第４ 協議事項

なし

第５ 報告事項

１．第１３回上野原市民ゴルフ大会について

２．第１３回上野原市駅伝競走大会について

３．山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会について

４．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．その他



平成２９年上野原市教育委員会第９回定例会会議録

１ 開会日時 平成２９年９月２５日（水）午後４時００分

２ 閉会日時 平成２９年９月２５日（水）午後６時０８分

３ 会 場 上野原市文化ホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 和田 正樹

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 佐藤 稔

委 員 富田 佳子

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 上原 千歳

学校教育課教育総務担当リーダー 安藤 哲也

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 飯田 清美

教育支援室長 近藤 周利

学校教育課教育総務担当主査（事務局） 関戸 広延

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

和田教育長

平成２９年上野原市教育委員会第９回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

和田教育長

日程第１、前会会議録の承認、第８回定例会の会議録については、確認の上、こ

れを承認したいと思いますが、異議ありませんか。

各委員

（異議なし）



和田教育長

異議なしと認めます。したがって前会会議録については承認されました。

７ 教育長報告

和田教育長

日程第２、教育長報告、９月の一般報告を行います。

会議資料の１２ページをご覧ください。

（９月の一般報告を行う）

和田教育長

以上報告とさせていただきます。

ご質問などございましたらよろしくお願いします。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

和田教育長

日程第３、議事に入ります。

議案第１９号「上野原市スポーツ推進審議会委員の委嘱の専決処分について」を

議案とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

飯田社会教育課社会教育担当リーダーより説明いたします。

飯田社会教育課社会教育担当リーダー

スポーツ推進審議会委員の任期は２８年４月から平成３０年３月３１日の２年間

ですが、退任した委員がいるため新たに委員を委嘱するものであります。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

これより質疑を行います。

ご質問・ご意見はございますか。



各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、質疑を終了します。

議案第１９号は承認したいと思いますが、これに異議ありませんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

議案第１９号は、承認されました。

和田教育長

次に、議案第２０号「上野原市英語検定料助成金交付要綱の制定について」を議

案とします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

織田学校教育課学校教育担当リーダーから説明を行います。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

「上野原市英語検定料助成金交付要綱の制定について」ですが市内の児童生徒が

英語への関心を高め、自らの英語力確認の機会とするとともに、さらに学習意欲の向

上を図ることを目的に、英語検定料を助成するために必要な事項を定めるものです。

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見はございますか。

佐藤委員

英語検定は年間何回ありますか。また、検定料の金額を教えてください。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

６月、１０月、１月の年３回実施されております。

検定料ですが、２級 ５，４００円、準２級４，８００円、３級３，４００円、



４級２，１００円、５級２，０００円となっています。

佐藤委員

わかりました。ありがとうございます。

和田教育長

他にありませんか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、質疑を終了します。

議案第２０号は承認したいと思いますが、これに異議ありませんか。

各委員

（異議なし）

和田教育長

異議なしと認めます。

議案第２０号は、承認されました。

９ 協議事項

和田教育長

日程第４、協議事項

本日予定されている協議事項はございません。

和田教育長

日程第５、報告事項に入ります。

報告事項１「第１３回上野原市民ゴルフ大会について」担当者から報告をお願い

します。

飯田社会教育課社会教育担当リーダー

第１３回上野原市民ゴルフ大会について、ご報告させていただきます。１０月３

日（火）メイプルポイントゴルフクラブで開催されますので、ご承知おきください。

参加者は１７６名の予定でございます。

以上です。

和田教育長



ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようですので、報告事項１．「上野原市民ゴルフ大会について」は、終了しま

す

次に報告事項２．「第１３回上野原市駅伝競走大会について」担当者より報告をお

願いします。

飯田社会教育課社会教育担当リーダー

「第１３回上野原市駅伝競走大会」ですが、９月７日に開催されました、上野原

市駅伝競走大会第１回実行委員会にて１２月１０日（日）に開催されることが決定

されました。

教育委員の皆様には、大会役員としてご協力いただきますのでよろしくお願いし

ます。

開会式を午前９時から開会いたしますので出席をよろしくお願いいたします。

以上です。

和田教育長

ご質問等ございますか。

土屋教育長職務代理者

雨天の場合はどうなりますか。

飯田社会教育課社会教育担当リーダー

当日午前６時３０分に実行委員会で開催できるか協議し、開催できないと判断さ

れた場合は、中止となります

土屋教育長職務代理者

わかりました。

和田教育長

他に、質問等ございますか。

各委員

（ありません）



和田教育長

ないようですので、報告事項２．「第１３回上野原市駅伝競走大会について」は終

了します。

次に、報告事項３．「山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会について」担当者

より報告をお願いします。

事務局

山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会が、１０月２５日（水）に南アルプス

市で開催されます。

委員の皆様には、ご出席をお願いいたします。

以上です。

和田教育長

ご質問等ございますか。

佐藤委員

集合時間は何時ですか。

事務局

次回定例会で相談させていただきたいと思います。今日のところは、日程だけ確

認していておいていただきたいと思います。

よろしくお願いいたします。

和田教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

ないようなので、報告事項３．「山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会につい

て」は終了します。

次に、報告事項４．「その他」事務局から何かありますか。

近藤教育支援室長

「上野原市学力フォローアップ夏期教室実施状況について」ご報告させていただ

きます。

（資料を基に説明を行う）



和田教育長

「上野原市学力フォローアップ夏期教室実施状況について」報告が終わりました。

ご質問等ございますか。

土屋教育長職務代理者

フォローアップ教室に参加させていただいて、子どもたちは一生懸命勉強してい

たなと感じました。

また、フォローアップに参加している児童の課題について、先生がたくさん持っ

てくるように指導しているのを見かけました。

教育委員会で用意してあったドリルを使用している子もいましたが、先生方はそ

のドリルを使わないように指導していました。これは、前もって家で勉強する計画

を立てて必要な課題を持ってきて勉強するように、ということだと思いますが、そ

の部分で、とまどっている子がいることに気が付きました。

富田委員

私の子どもも、フォローアップが始まって以来参加させていただいていまして、

学校の宿題は、すぐに終わってしましますので、フォローアップ用にドリルを用意

して勉強するようにしています。

高学年の子どもは、それだけでしっかり出来ますが、低学年の子どもには、ドリ

ルなどを用意して「今日はここからここまで終わらせるんだよ」など教えてあげな

いと難しいかなと思います。

また、慣れている子どもはしっかり出来ますが、初めて参加する子どもには、そ

の辺の対応が難しいのではないかと思います。

近藤教育支援室長

フォローアップの後半には、学校の課題は終わってしまっていますので、上野原

小学校からドリルなどが無いかということで用意させていただきました。

西小学校の子どものノートを見せてもらったところ、保護者によって「今日やる

こと」が記入されているのを見かけました。基本的には、家庭で課題を用意するこ

とになっておりますので上手に計画できている子と出来ていない子がいるんだと思

います。

来年度に向けて、各家庭にその辺のことをお知らせしていきたいと考えておりま

す。

各委員

（よろしくお願いします）

和田教育長

他に、質問等ございますか。



白倉委員

夏のフォローアップ教室に参加したときに感じたんですが、非常に短いえんぴつ

を使っている子どもを見かけました。

短いので持ち方も、上からもっている状態でした。えんぴつを買うのが難しい家

庭なのかとも思いましたが、ペンケースは立派なものを用意していましたので、親

御さんは中身を気にしていないのかなと思いました。

ある程度の長いえんぴつを使った方が、正しい持ち方も出来るし、きれいな字を

書けるのではないかと感じました。

近藤教育支援室長

えんぴつの持ち方は、小学校１年生でしっかり教えるのですが、くせが出てきま

して、いろいろな持ち方をしております。

小学校では、指導をしているのですがなかなか直りません。

短いえんぴつを使用している件ですが、ある程度長いえんぴつを使用するように

保護者にもお伝えしているのですが、なかなか統一出来ないところもあります。

この辺も基本的な生活習慣や学習への態度などに繋がっていくと思いますので、

今後学校長を通して、指導してもらいたいと思います。

各委員

（よろしくお願いします）

和田教育長

それでは、「上野原市学力フォローアップ夏期教室実施状況について」は終了しま

す。

次に、「平成２９年度全国学力・学習状況調査について」担当者から報告をお願い

します

織田学校教育課学校教育担当リーダー

「生活習慣や学習状況に関する調査について」とりまとまりましたのでご報告さ

せていただきます。

（資料を基に説明を行う）

引き続きまして、「生活習慣や学習環境に関する調査の状況について」近藤教育支

援室長から説明させていただきます。

近藤教育支援室長

それでは、私から「学習状況や学習環境に関する調査の状況について」説明させ

ていただきます。

（資料を基に説明を行う）



和田教育長

ご質問等ございますか。

佐藤委員

全国的に国語の問題を理解する力が落ちているとのことです。上野原市も同じ課

題を持っていると思いますので、工夫をする必要があると思います。

近藤教育支援室長

まず、問題を理解することが大切ですので、その辺は、各学校で徹底して指導し

ていると思います。

勉強は、積み重ねですので、各学校でそれぞれ指導していると思いますが、時間

がかかることだと思います。

山梨県で今後、小学校６年生と中学３年生の結果を比較できるようにするとのこ

とでしたので、学力の状況について、把握できるようになると思います。

また、校長会と協議して、共通の課題として取り組んでまいりたいと考えており

ます。

和田教育長

他に、質問等ございますか。

各委員

（ありません）

和田教育長

次に、「西原小学校の適正配置に係る上野原小学校見学会と保護者懇談会につい

て」担当者から報告をお願いします。

安藤学校教育課教育総務担当リーダー

西原小学校の保護者による上野原小学校の見学会及び保護者との懇談会を９月２

２日（金）に実施しました。

参加者は、保護者１２名、西原小学校が運動会の振替で休みだったので、西原小

学校の２年生の児童が２名、未就学の幼児が６名参加しました。

授業の見学、給食の試食、上野原小学校長から、上野原小学校の概要を説明、質疑

応答を行いました。

その後、教育長も加わり、懇談会という流れで行いました。

（内容の説明を行う）

和田教育長



ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

安藤学校教育総務担当リーダー

それでは、今後、上野原市教育委員会の方針（案）をまとめていきたいと考えて

いますのでよろしくお願いします。

各員

（わかりました）

和田教育長

それでは、「西原小学校の適正配置に係る上野原小学校見学会と保護者懇談会につい

て」は終了します。

その他、事務局から報告事項はありますか。

事務局

ありません。

和田教育長

報告事項は以上とします。

１１ その他

和田教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」、を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第１０回定例会ですが、１０月２３日（月）午後４時００分から開催した

いと考えております。委員の皆さんのご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

和田教育長

協議の結果、次回の開催日は、１０月２３日（月）午後４時、上野原市文化ホ

ール１会議室１で開催することに決定しました。

よろしくお願いいたします。



和田教育長

その他の２「その他」事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１２ 閉会

和田教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、平成２９年上野原市教育委員会第９回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。



記録 平成２９年 ９月２５日

事務局 教育総務担当

承認 平成２９年１０月２３日

教 育 長

教育長職務代理者


